

El Eco de Cartagena

Díario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Ante las elecciones

Después de las manifestaciones que inserta hoy nuestro querido colega Cartagena Nueva no ha lugar a dudas: tanto el candidato proclamado a fines de intervención y apoderado, como la Redacción, inspirada en el jefe del partido Cartagenense don Alfonso Torres, piden a todos sus amigos se abstengan de votar su candidatura y hasta aconsejan que en último término no voten en blanco.

Nosotros y con nosotros el núcleo de derechas que mira ante todo el bien de la Religión y de la Patria, hemos estado esperando, desde hace dos meses, la organización y giro que respecto a nuestra ciudad tomara el nuevo partido «Acción Nacional», el cual bajo los postulados de Religión, Patria, Familia, Trabajo, Propiedad y Orden Social, representado en esta provincia por la «Acción Regional Murciana», eran los llamados a orientar y dirigir estas fuerzas cartagenesas, no faltando nuestra reiterada llamada para que nuestra ciudad pudiera unirse al hermoso concierto que la España católica está dando con su improvisada organización electoral.

Todo ha sido inútil. Un incomprensible mutismo ha echado por tierra nuestros mejores deseos y últimamente hemos visto con dolor que la «Acción Regional» no presenta ningún candidato ni por la capital ni por la provincia.

Desorientados los católicos de aquí han querido votar al Sr. Torres, así nos lo han manifestado muchísimas personas de valer y prestigio, dispuestas a apoyar la «mayor derecha» que se presentara, pero como el Sr. Torres insiste en su abstención y han quedado desamparados los colegios y sin garantías en candidatura, no hay que pensar en secretar de las urnas. Doloroso debe ser también para su partido local esta abstención pues ello merma y debilita el núcleo de fuerzas organizadas a costa de tantos trabajos y sacrificios.

¿Qué hacer, pues, los católicos de Cartagena? ¿Abstenerse? Nunca. El voto de cada uno puede pesar en la balanza en cruz y es grave la responsabilidad por el triunfo de los «peores». Cada cual medite, estudie la significación de los candidatos elegibles y con la mano en la conciencia y la vista fija en los rúscos políticos que han de formar las Cortes Constituyentes deposite en la urna el nombre del «menos malo» la Religión, el Orden, la Familia, y demás necesidades de nuestra queridísima España.

Tanto más debemos esperar de Dios cuanto las cosas parecen más desesperadas: «Cuando faltare el socorro humano no faltará el divino.» (S. Ignacio)

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN De Madrid, ha venido el teniente de navío don Guillermo Calderón. —De Barcelona, el capitán de la Armada don Francisco Pece. —De Cádiz, el capitán de corbeta don Rafael Fernández de Bobadilla. NOTAS VARIAS Ha sido nombrado diputado provincial el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Severino Bonnell Echobucan.

La crisis obrera

Agotados casi los fondos de la suscripción pública, sin disponibilidades en el Municipio y en un paletosis de espera el asunto de las Casas Baratas continúa sobre el tapete el grave e insuperable problema de la crisis obrera, asediada por el hambre y la miseria más de dos mil familias.

Ante tal situación, el Alcalde señor Romero se ha dirigido telegráficamente al Presidente del Consejo y a los ministros de Hacienda y de Gobernación, interesando el envío de alguna cantidad, bien de lo consignado en Presupuesto para atenciones de la Casa real o en otra forma, a fin de evitar el conflicto de los obreros parados y en evitación de cualquier alteración de orden público que pudiera originarse.

De esperar es que el Gobierno atenderá estas demandas y prestará algún remedio a la situación actual.

La traida de aguas

El próximo día 30, a las doce horas se reunirá en el palacio de la Capitanía General, el Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Cañales del Tálamo.

Dicha reunión será presidida por el Excmo. señor Capitán General del Departamento, Almirante Cervera.

Los retiros en la Armada

La «Gaceta» publica una disposición de retiro que pasará a la situación de segunda reserva con los sueldos que les correspondan en activo los oficiales generales destinados en los Cuerpos de la Armada, que lo soliciten del ministro de Marina.

Podrá acogerse a esta disposición concurriendo el sueldo íntegro, los jefes, oficiales y asimilados de la Armada que lo soliciten del ministro de Marina y lleven veinte años de servicios efectivos.

Los que se acogen a esta disposición podrán obtener y perfeccionar sus derechos a la obtención de la Gran Cruz, Placa y Cruz del San Herenegildo, con los haberes que por ella les correspondan, los cuales los disfrutarán mientras se hallen en dicha situación de reserva.

Igualmente tendrán derecho al percibo de quinquenales y pensiones que justifiquen.

Los jefes y oficiales que tengan derecho al percibo del premio del 20 por 100, los seguirán disfrutando durante los dos primeros años en situación de retirado.

Se considerarán acogidos a esta disposición, todos aquellos que lo soliciten en el plazo de diez días a partir del de su publicación.

Las vacantes que se produzcan por los pases a la reserva y retiro, serán amortizadas hasta que desaparezca el personal en situación de disponible por falta de empleo.

El Balneario del Chalet

El próximo domingo se inaugurará la temporada de baños en el Balneario del Chalet. La primera sesión saldrá de Cartagena a las seis y media de la mañana y del Balneario la última será a las diez de la noche.

La lucha electoral en Cartagena

Candidato que se retira

El candidato cartagenense don Mariano Más ha hecho públicos su retiro de la lucha electoral, en virtud de la decidida abstención de su jefe político señor Torres.

Angel Rizo El candidato terruquista don Angel Rizo celebró ayer tarde en los salones del Ateneo su anunciada conferencia dando lectura a un proyecto de «Asociación para huérfanos de las clases subalternas de la Armada».

El numeroso auditorio, en el que figuraban muchos subalternos de la Marina, aplaudió largamente al señor Rizo.

Hizo la presentación del conferenciante el Presidente del Ateneo don Juan Pedrero.

Posteriormente al Teatro Principal el señor Rizo dió otra conferencia de carácter político dirigida al elemento obrero que en parte llenaba el local.

Entre otras cosas, combatió los Comités Partidarios por ir, dice, contra las organizaciones obreras y tuvo sus elogios para la Confederación Nacional del Trabajo, tratada injustamente por la Dictadura, que dió, en cambio, intervencionismo en el Estado a la Unión General de Trabajadores.

Concluyó el Almirante señor marqués de Mogyz.

Terminó haciendo un llamamiento a las derechas para que se sumen al movimiento recuperador de España.

El orador fué calorosamente aplaudido.

Mitines Comités celebrándose mitines de propaganda electoral de republicanos y socialistas, sin incidentes.

Anoche en el barrio de Peral se celebró uno de carácter socialista, hablando varios correligionarios y el candidato del partido Muñoz de Zafra.

En Santa Lucía tuvo lugar también anoche un mitin en la plaza pública, de los elementos del partido republicano radical, hablando entre otros el candidato señor Rizo. Los mismos días en esta noche otro mitin en el barrio Peral.

Mañana noche a las diez en el Teatro Circo celebrarán un acto público los republicanos radicales socialistas tomando parte la propagandista señorita Arceñal Barviers, el primer teniente alcalde don Isidro Pérez, el propagandista obrero Lorenzo Martínez, don Antonio Ros y el candidato del partido señor Navarro.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hay «El rancho lavado» por el caballero Al Huxie, y «Agencia de divorcios» (ómica).

Ninguna Casa

presenta tan buen surtido en Gramófonos, discos y Radios como CASAU aproveche el buen tiempo para hacer todos Kodak desde 20 pesetas CASAU MAYOR 18

Nuestras obras

«Damas propagandistas de la Buena Prensa»

Nos desconocemos. Bajo la suave influencia de la incorruptible y hermosa virtud de la caridad están brotando en el suelo de nuestra Patria con la enorme multitud de obras benéficas, que es una bendición de Dios. Sin embargo el público—el gran público—nos desconoce por completo, o de él tiene una noticia muy imperfecta, con grave daño de unas y de otros. Mal para las obras sociales, porque toda obra de esta naturaleza tiende por espontánea tendencia a difundirse en el cuerpo social, y mal para los católicos que por ignorarlos, se van o van por muchas veces de sus beneficios, o no los pueden favorecer, como sería quizá su deseo.

Ago y aún mucho de eso sucede con el benemérito «Centro de Damas Propagandistas de la Buena Prensa» de la que hoy quiero ocuparme, si quiera por la oportunidad del día de la Buena Prensa que se acerca.

Fue fundada el día 3 de mayo de 1921 por doña Martina Blesa y Pueyo en Madrid. Una Real Orden, del 28 de diciembre de 1922 declaró esta obra como de «Beneficencia particular de carácter social», y obtuvo la aprobación eclesiástica el 11 de julio de 1927. En espera de un local más adecuado está establecida en la casa particular del número 18 de Ferraz, Madrid.

El fin de esta obra, como el mismo título lo indica, es trabajar por el triunfo de los ideales católicos por medio de toda clase de propaganda y especialmente de la Buena Prensa: libros, revistas y periódicos, lecturas y conferencias. Naturalmente que sus impresos están con cuidado escogidos, lo mismo desde el punto de vista literario que moral y religioso.

Sus actividades llevan la «buena semilla» de la lectura, con intrepidez y prudencia cristiana, a todas las partes, a la donde hay un grupo de personas, donde pueda fructificar: por las calles y plazas, a las puertas de fábricas y talleres, y, sobre todo, por medio de los señores capellanes castrenses y de la marina o los soldados, objeto predilecto de sus propagandas. ¡Cuantos miles de ejemplares cerca de 300.000 del catecismo devocionario «El Soldado en vacaciones» han repartido por cuarteles, arsenales y barcos de guerra; ¡cuantas suscripciones a periódicos católicos, reatadas a los liberales (varios miles); ¡cuantos libros repartidos gratuitamente por doquier...

Sólo Dios, que da la fecundidad a un modestísimo grano de trigo que cae en la tierra, sabe la fecundidad de bien que encierra una buena lectura. Cuantas conversaciones habrán tenido su origen desconocido en la semilla de lectura esparcida por las biznagas manos de la señorita del Centro de D. P. de la B. P. ¡Muchas ciertamente se habrán perdido, muchas las habrán pisoteado los caminantes de las malas lecturas, muchas quizá han quedado ahogadas por el tumulto de las malas pasiones... pero también cuántos habrán sido fecundísimos para el bien! Al labrador solo le toca sembrar. Lo demás queda reservado a la Divina Providencia que con sus rayos de sol con el agua bienhechora y fecundidad de la tierra dará el desarrollo...

Y esa es con estas don separar el

Leyendo la Prensa

De «Diario de Valencia»

Basta leer los comentarios que se han hecho estos días por determinados periódicos de la izquierda sobre los actos realizados en el Norte por las organizaciones católicas, para convencerse de que no es la seriedad y la equidad ni mucho menos la justicia la idea que preside ciertas campañas.

Con esos apasionamientos exagerados, con esa lobía a todo lo que no se doblega a sus deseos o a sus intenciones negando valor a todo lo que es «suyo» y desatando una guerra sin cuartel a quien, no piensa como ellos, evidentemente hacen imposible una perfecta convivencia civil, que se engendra precisamente en el recíproco respeto y en la mutua consideración.

Desgraciadamente, y a pesar de lo que se alardea, el sentido de la civildad falta todavía en grandes sectores de nuestra política.

Son tantos y tan numerosos los grupos republicanos que han aparecido estos meses últimos, que es perfectamente imposible recordarlos. Y no siendo posible recordarlos, mucho menos posible resulta comprenderlos. Tan pasmosa floración solo podría ser registrada por un paciente y curioso coleccionador de cosas raras, y para ello debería ocuparse en este trabajo mucho tiempo, para el final de la tarea desecher, como inservible, gran parte del material acumulado.

Tan profundamente divididos están en los que no hace mucho tiempo aparecieron muy unidos—, que no es raro encontrar todos los días en los periódicos alguna que otra muestra de la honda separación—intelectual y personal—que los atoniza y les quita eficacia.

Porque ¿quién es capaz de recordar la siguiente lista y distinguir concretamente el matiz de cada uno?

Hay partidos, según leamos en un periódico: Radical, republicano radical socialista, republicano radical, radical socialista autónomo, demócrata liberal, Acción republicana, Acción nacionalista republicana, grupo socialista agrario, izquierda republicana, derecha republicana, federalista autónomo, republicanos federados, Alianza republicana...

Y faltan en esta lista los grupos más conocidos, que surgen más y temprano se incluyen los otros o días partidos republicanos que tienen vida propia, hasta cierto punto, en Cataluña...

De su la otra cohesión no hablamos por la sencilla razón de que él existe al pueda existir.

buen libro, sino que personalmente van a los talleres a leer de rato a las obreras libros buenos. Hace unos años—hoy será más—atendían a 28 talleres donde escuchaba la lectura placida un millar de obreras... Para terminar he de añadir que el público recibe en general muy bien esta propaganda: «Señoras, esta obra de caridad ha sido ustedes tan hermosa! Lévan ustedes plus de «poeta» han oído más de una vez. Se contiene la obra con limosnas y suscripciones.

Mi modesto pero sé visto aplauso a las D. P. de la B. P.

Gerardo Canal de la Rosa